



Stand der Arbeiten

ENTSORGUNGSHOF

Nachdem das Stimmvolk am 9. Juni 2024 deutlich dem Verpflichtungskredit von 2.7 Mio. Franken an der Urne zugestimmt hat und an der Gemeindeversammlung das Abfallreglement bewilligt worden ist, sind die nächsten Arbeitsschritte am Laufen. Die Terminplanung sieht vor, dass der neue Entsorgungshof im Frühjahr 2026 eröffnet werden kann.

Zur grossen Freude des Gemeinderates hat das Stimmvolk von Meiringen an der Urnenabstimmung vom 9. Juni 2024 mit einem Mehr von 80 % dem Verpflichtungskredit von 2.7 Mio. Franken zugestimmt. Nach dieser deutlichen Entscheidung folgte an der Gemeindeversammlung vom 24. Juni 2024 die Genehmigung des neuen Abfallreglements. Auch hier zeigten sich die Abstimmenden einig mit 69 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. Im Anschluss sind die Arbeiten für das Baubewilligungsverfahren aufgenommen worden. Trotz Voranfragen führte das Bewilligungsverfahren zu weiteren Abklärungen. Zurzeit ist das Gesuch zur Anpassung der Überbauungsordnung beim Amt für Gemeinde und Raumordnung Kanton Bern (AGR) hängig und sollte bis Ende Jahr verfügt werden. Die Planung für die Ausführung ist für Frühling 2025 vorgesehen, der Startschuss zur halbjährigen Bauphase soll im Herbst 2025 erfolgen.

Mit dem neuen Entsorgungshof wird auch die Gebührenstruktur angepasst und es kommt, wie in der Botschaft erwähnt, zu einer Erhöhung der Gebühren. Gemäss dem neuen Abfallreglement



Visualisierung des Entsorgungshofes (Sicht von Norden)

werden die Gebühren in einer Abfallverordnung geregelt (Art. 28). Diese regelt die verschiedenen Gratisfraktionen sowie die Gebühren für die kostenpflichtigen Entsorgungsgüter. Aktuell ist die Verordnung beim Eidgenössischen Preisüberwacher, anschliessend wird sie der Gemeinderat publizieren. Bei den Grundgebühren werden gemäss heutigem Stand ab dem 1. Januar 2025 80 Franken erhoben, sobald der Entsorgungshof im Frühjahr 2026 in Betrieb genommen werden kann, können die Gebühren auf die angekündigten 120 Franken angehoben werden.

Der Gemeinderat ist überzeugt, dass die Bürgerinnen und Bürger mit dem neuen Entsorgungshof eine moderne Entsorgungslösung mit zeitgemässen Dienstleistungen erhalten werden. ■

► www.meiringen.ch/entsorgungshof